



Los salmantinos arroparon en la Plaza Mayor el acto por el Día Internacional contra la Violencia de Género. | FOTOS: BARROSO

La Plaza clama contra la violencia asociada al mito del amor romántico

Centenares de personas respaldaron el acto para exigir que estas agresiones sean una “cuestión de Estado” ■ El Ayuntamiento, iluminado de violeta en recuerdo de las víctimas

B.J. | SALAMANCA

La preocupación de los expertos por la violencia de género asociada al falso mito del amor romántico quedó reflejada a través del manifiesto del Día Internacional. Representantes de la Policía Local, la Policía Nacional y la Guardia Civil leyeron el texto firmado por las profesoras Marta del Pozo, Esther Martínez y Carmen Delgado bajo una luna llena iluminada por la fachada del Ayuntamiento. Centenares de personas se detuvieron en la plaza para apoyar el reclamo a esta violencia silenciosa que anida en tantos hogares.

Las relaciones de pareja deben producirse en un intercambio afectivo igualitario, nunca en dominación, denunció el discurso. Las profesoras alertaron de que la sumisión de la mujer llega cuando el hombre se impone reproduciendo roles estereotipos machistas. Si tu pareja te vigila, te espía, te controla, te impone tus gustos, te esclaviza no te deja vivir en libertad, estás ejerciendo violencia de género, explicaron los representantes de las Fuerzas de Seguridad.

El manifiesto exigió también que estas agresiones deben convertirse en una cuestión de Estado porque es un problema de toda la sociedad. El decálogo que leyeron los alumnos del Máster de Estudios Interdisciplinares de Género posteriormente añadió a este respecto que la violencia es

un problema de primer orden que el Estado debe garantizar la seguridad de todos.

Las expertas en la materia designadas por la Comisión de Violencia de Género removieron al público avisando de que no existe un perfil que todas las mujeres son víctimas potenciales.

Cualquier mujer por el mero hecho de serlo puede sufrir violencia de género más allá del nivel económico, edad, lugar de nacimiento o estudios. Representantes de la Corporación Municipal de asociaciones de mujeres acudieron a la Plaza Mayor para respaldar el manifiesto recordando que en la última década más de 750 mujeres han sido asesinadas a manos de sus parejas o exparejas. El decálogo de los alumnos de Estudios Interdisciplinares de Género puso también en valor la educación como única herramienta contra la violencia hacia el sexo femenino y pidieron la implicación de toda la sociedad. El silencio nos hace cómplices, defendió una de las alumnas.

Las voces del Coro Ciudad de Salamanca dirigido por Antonio Santos rompieron el minuto de silencio en memoria de cada una de las víctimas. Sus nombres resonaron a través de los altavoces presentes sobre las siluetas en tierra en el suelo de la Plaza Mayor para revolucionar la conciencia de los asistentes en busca de un compromiso hacia la igualdad.



Representantes de distintas instituciones respaldaron el manifiesto y recordaron a las víctimas.

LOS DETALLES

Iglesias, con el Estatuto de Víctimas

El presidente de la Diputación Javier Iglesias, tras la presentación del libro “Un beso en la frente”, de Esther del Brío, defendió las reformas legislativas del Gobierno: “Se refuerza así la protección de las víctimas y la igualdad de género y España se convierte en el primer país de Europa que creó un Estatuto de Víctimas”.

Manifiesto del PP

El Partido Popular publicó un manifiesto condenando “la violencia en todas sus manifestaciones, la trata de mujeres y niñas, el acoso sexual, la violación, el matrimonio forzado, los crímenes cometidos supuestamente en nombre del honor y la mutilación genital”. El texto calificó estos actos como “un grave atentado contra la dignidad personal”.

Debate en el PSOE

La candidata socialista al Congreso por Salamanca Soledad Murillo moderó un debate organizado por la secretaria de Igualdad. “El PP ha quitado un 26% del presupuesto que el anterior gobierno socialista destinaba para luchar contra la violencia de género y más de un 32% del que se dedicaba a las políticas de igualdad”, criticó Murillo en su intervención.